

Un Euro **\$3.685**Un Dólar **\$3.275**Una UVR **266,9**Libra Café **US\$0,98**Barril Petróleo **US\$53,43**

Análisis para el progreso

Los sabios serán pilares del Ministerio de Ciencia, tecnología e Innovación.

Redacción
Medellín

● Durante el primer día de la Cumbre de la Misión Internacional de Sabios, que se lleva a cabo en Medellín, los coordinadores de los ocho focos de la Misión y representantes de las universidades socializaron sus recomendaciones con el Gobierno Nacional sobre educación, ciencia, tecnología e innovación.

Este destacado grupo está conformado por 47 expertos, nacionales e internacionales, que buscan aportar en la construcción e implementación de la política pública de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación y en las estrategias que debe construir Colombia de manera escalable, replicable y sostenible.

Los ocho ítems en los que se enfoca la misión son: Ciencias Sociales y Desarrollo Humano; Ciencias de la Vida y de la Salud; Biotecnología, Bioeconomía y Medio Ambiente; Océano y Recursos Hidrobiológicos; Ciencias Básicas y del Espacio; Energía Sostenible; Tecnologías Convergentes e Industrias 4.0; e Industrias Creativas y Culturales.

La Vicepresidenta de Colombia, Marta Lucía Ramírez, quien tiene a su cargo coordinar la Misión, aseguró que estas propuestas no se quedarán 'engavetadas' o solamente en el papel, sino por el contrario,



JAVIER NIETO/ADN

En diciembre próximo se conocerán conclusiones de misión de sabios que discute, también, ventajas de nanotecnología y biotecnología.

serán un insumo vital para la construcción del Ministerio de Ciencia Tecnología e Innovación.

"El compromiso es que todo esto lo vamos a implementar y lo pondremos a funcionar. Las recomendaciones serán adoptadas y las preguntas tendrán respuesta, desarrollo y continuidad", dijo la Vicepresidenta.

Aclaró, sin embargo, que estas apenas son las

LOS DATOS

● **SABIOS** presentarán hoy recomendaciones para implementación de sus sugerencias.

● **EN EL FORO** proponen una universalización de la educación de 0 a 5 años.

primeras recomendaciones de la Misión Internacional de Sabios, que fue conformada en febrero de 2019. Será en diciembre de ese mismo año cuando se tengan las conclusiones definitivas.

Para Silvia Restrepo, coordinadora del foco de bioeconomía, biotecnología y medio ambiente, si el país quiere avanzar en este tema no puede dar pasos hacia atrás.

Aseguró, además, que las universidades del país invierten más en CT+i con recursos propios que lo que invierte Colciencias en todo el sistema de universidades.

Por su parte, María del Pilar Noriega, coordinadora del foco de Tecnologías Convergentes e Industrias 4.0, opinó que su foco mira la construcción de una política pública para fortalecer el futuro Ministerio.

Hallan petróleo en sector de Arauca

● Ecopetrol y Parex Resources Inc anunciaron ayer un descubrimiento de hidrocarburos en Arauca, cerca de la frontera con Venezuela, una de las regiones con mayor prospectividad para el hallazgo de petróleo y gas.

El anuncio se produce en momentos en que Colombia busca aumentar sus reducidas reservas de hidrocarburos e impulsa la exploración en bloques continentales y costa afuera.

El hallazgo se produjo en el pozo Andina Norte-1, ubicado cerca al municipio de Tame, a una profundidad de 18.852 pies, en las formaciones Guadalupe y Une.

"Andina Norte-1 logró una producción promedio de 2.785 barriles de petróleo por día (bpd) y 4,3 millones de pies cúbicos por día (msfd) de gas, en la formación Guadalupe, y 621 bpd y 1,5 msfd de gas en la formación Une", dijo un comunicado de la petrolera colombiana Ecopetrol, socia del

bloque Capachos con la canadiense Parex, que a su vez es la operadora.

Colombia tiene reservas probadas de 1.958 millones de barriles, que equivalen a 6,2 años de consumo, con una producción promedio actual de 865.000 barriles diarios.



EN BREVE

MinDefensa pasó al banquillo

BOGOTÁ. Ayer, en la Cámara, se realizó un debate sobre la gestión del ministro de Defensa, Guillermo Botero, y la posibilidad de aplicarle una moción de censura.

Exalcalde de Cúcuta es aceptado en JEP

BOGOTÁ. El exalcalde de Cúcuta Ramiro Suárez Corzo, acusado de homicidio y nexos con paramilitares, se convirtió ayer en el segundo agente del Estado en ser aceptado por la Jurisdicción Especial para la Paz (JEP).

Avalada posesión de 'J. Santrich'

BOGOTÁ. La Comisión de Acreditación de la Cámara de Representantes avaló ayer toda la documentación requerida para que el excombatiente de las FARC 'Jesús Santrich' tome posesión de su curul. 'Santrich' estaba en zonas de incorporación en La Guajira y César.

Ariete



Gustavo Álvarez Gardeazábal

Ipiales

El país se ha dado cuenta por estos días que Ipiales existe. El hecho de que la final del fútbol Colombia no se pueda jugar allá, donde el Deportivo Pasto se había refugiado ante la falta de estadio (o de público) en la capital nariñense, porque el estadio de la ciudad fronteriza carece de todo menos de entusiasmo nos pone a pensar en muchas cosas.

La primera, que así las carreteras sean mejores, el aeropuerto de San Luis permita aterrizar aviones intermedios y el flujo de dólares que ingresan al país como subproducto de las 220 mil hectáreas de coca llegue en gran porcentaje por esa ciudad fronteriza, el país no ha querido enterarse de la importancia que para su economía reviste hoy el departamento de Nariño y, sobre todo Ipiales. (El hecho de que el Ecuador tenga como moneda el dólar facilita esta operación de manera contundente y expedita).

La segunda, que aunque tenemos casi 300 jugadores colombianos matriculados en equipos de fútbol de por lo menos 73 países, el balompié se sigue jugando en ciudades como Ipiales en canchas que más parecen poteros habilitados que estadios. Que en el fútbol colombiano se volvió más importante y valioso poder realizar la transmisión por televisión que el número de espectadores que puedan asistir a un estadio.

Y que como tal, un estadio se veta o no para que se juegue la final del campeonato no porque tenga o no barreras para contener al público asistente, sino por la facilidad o no que posea para colocar las cámaras de televisión, las grúas y los espacios definitivos para una transmisión. Por último, el veto a Ipiales me deja el sinsabor de si ha sido una falta de entusiasmo o de visión de su alcalde, el amigo Cayo Romero o simplemente es otra desidia pastusa.

@eljodario
gardeazabal@eljodario.co